



CANADIAN
PUBLIC HEALTH
ASSOCIATION

ASSOCIATION
CANADIENNE DE
SANTÉ PUBLIQUE

27 août 2025

L'honorable Julie Dabrusin, C.P., députée
Ministre de l'Environnement et du Changement climatique
Chambre des communes
Ottawa (Ontario)
K1A 0A6

Madame la Ministre,

Au nom de l'Association canadienne de santé publique (ACSP), je vous écris pour exprimer notre ferme appui à la Norme canadienne sur la disponibilité des véhicules électriques et aux cibles réglementées pour les véhicules zéro émission (VZE).

Les émissions liées au transport constituent une source majeure de pollution atmosphérique au Canada, contribuant aux maladies cardiovasculaires, aux maladies respiratoires, au cancer et aux décès prématurés. Ces atteintes à la santé sont à la fois évitables et coûteuses. Selon l'Institut canadien du climat, la pollution atmosphérique attribuable aux combustibles fossiles coûte chaque année des milliards de dollars à notre système de santé. En outre, une analyse menée par le *Atmospheric Fund* et d'autres expert-e-s démontre que retarder ou affaiblir les cibles de vente des VZE pourrait entraîner des milliers de décès évitables et des dizaines de milliards de dollars en coûts supplémentaires liés à la santé au cours des prochaines décennies.

Les bienfaits de l'électrification pour la santé ne sont pas théoriques. Des études menées dans des juridictions qui ont accéléré l'adoption des véhicules électriques montrent des baisses mesurables de la pollution atmosphérique locale et des hospitalisations associées. Chaque véhicule zéro émission sur la route représente non seulement un pas vers les objectifs climatiques du Canada, mais aussi moins de cas d'asthme chez les enfants, moins d'âiné-e-s hospitalisé-e-s pour complications cardiaques, et moins de familles perdant prématurément un proche.

D'un point de vue de santé publique, la Norme sur la disponibilité des véhicules électriques est une intervention préventive essentielle. Tout comme les vaccins réduisent le fardeau des maladies infectieuses, la réduction des émissions liées au transport diminuera le fardeau des maladies chroniques et des coûts pour le système de santé. Les systèmes de santé publique partout au Canada sont déjà soumis à une pression immense; un air plus pur et des communautés en meilleure santé constituent des mesures rentables pour prévenir les maladies, réduire les hospitalisations et renforcer la résilience.

Nous encourageons le gouvernement du Canada à demeurer ferme dans la mise en œuvre et l'application de cibles ambitieuses pour les VZE. Le Canada a l'occasion de réaliser une action climatique majeure tout en améliorant la santé de la population et en réduisant les dépenses de santé. Affaiblir ou inverser cette orientation mettrait non seulement en péril nos engagements climatiques, mais gaspillerait également une occasion sans précédent de sauver des vies et de protéger la durabilité de notre système de santé.

Nous vous remercions de votre leadership sur cet enjeu essentiel de santé publique et d'environnement. L'ACSP serait heureuse d'appuyer les efforts de votre gouvernement pour s'assurer que la santé et le bien-être des personnes au Canada demeurent au cœur des politiques climatiques.

Veuillez agréer, Madame la Ministre, l'expression de mes salutations distinguées.

Ian Culbert
Directeur général

cpha.ca

404-1525 Carling Avenue
Ottawa, Ontario K1Z 8R9

1525, avenue Carling, bureau 404
Ottawa (Ontario) K1Z 8R9

613-725-3769

